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部会活動報告

・防災倉庫点検（６月１８日）
地区内に３箇所ある防災倉庫（信里小学校体育館、青池の旧校長
住宅、村山スポーツセンター）の防災倉庫の点検・清掃を行いま
した。
備蓄品が煩雑になっていたり、車でのアクセスが不便な倉庫があ
り、長野市に改善を依頼しました。
旧校長住宅については、周辺の草刈りを年間を通して随時行って
います。

総務部会

・戦没者慰霊式（８月５日）
総務部会では毎年、慰霊碑周辺の草刈り、枯れ枝の除去、伐木な
どを行っており、今年も８月５日（土）に実施し、注連縄や紙垂
も新しくしました。その後、総務部会員で黙祷・玉串奉奠・拝
礼・献杯をして、１４４柱の御霊のご冥福をお祈りし、簡略なが
ら慰霊の式を行いました。
近年は隔年で慰霊祭を行ってきた経緯がありますが、ご遺族の高
齢化などで年々参加者が減少し、遺族会も解散されたことから、
今後は慰霊祭は行わず、本年同様に総務部会が毎年「終戦の日」
までに草刈りや清掃をし、併せて毎年「慰霊式」を行うこととい
たします。ご遺族や関係者、地域の皆様には、清掃が済み整った
慰霊碑に、ご自由な時間に慰霊のご参拝をお願い致します。

・交流会（８月５日）
戦没者慰霊式後に、総務部会員の交流会を行いました。感染
症対策で実施できておらず、数年ぶりの開催でした。各区の
課題や地域委員会への要望など、忌憚のない意見交流ができ
ました。今後も継続して開催していく予定です。

社会福祉部会活動報告

本年度、社会福祉部会は初任者研修からはじまり
ました。地域包括支援センターの所長さんのお話や、
地域ボランティアに取り組んでいる地元の企業の方
のお話など、福祉の原点を考えさせられる研修会と
なりました。この研修会で得た情報などをもとに、
コロナ禍でなかなか取り組むことができずにいた
［お茶のみサロン］や［ふれあい会食］などを徐々
に開催していけたらと思っています。部員の皆さん
が頑張って計画をしていますので、多くの方に参加
していただきたいと思います。
また、［のぶさと祭り］の開催、インフルエンザ

予防接種の実施、医療懇談会の開催など、部員の皆
さんが頑張っています。
［長野市はつらつ体操］という健康講座も体験し

ました。筋肉を鍛え、少しでも元気でいられるよう
に考えられた体操です。「長野市公式YouTubeチャ
ンネル」でも公開されていますのでぜひ体験してみ
て下さい。

耳より情報

第１、第３の月曜日
花工房福祉会（エコーンファミリー）の移動
販売車が信里に来ています。
手作りパンや、お菓子、西山産大豆を使った
お豆腐などを販売しています。

午前9時40分頃､川中島の工房を出発し､個
人宅などを廻りながら、

11時～12時頃､信里合同庁舎に寄り、そ
の後個人宅を廻りながら工房に戻るそうです。

見かけたり合同庁舎にお寄りの際は、ぜひ
利用してみてください

おからも丸ご
と使ってる

ぽんすけ育成会イベントレポート

シナイモツゴの保全を通して里山環境の維持活動を
しているぽんすけ育成会です。保全作業の一環として
粒良田地区の田んぼで無農薬での米作りもしています
。はじまりは一緒に活動していた東京のNPO法人生態
工房の一言でした。ぽんすけのすむため池そばの田ん
ぼをやめちゃうという話を聞き、それならぽんすけで
やろうとはじめたのです。

ぽんすけ育成会事務局 古賀 和人 

今年で7年目。今は別のSOSを聞きつけ、生態工房はそちらの田
んぼでぽんすけを守ってくれています。できる範囲でやってきた米
作りですが、先日行った稲刈りで集まった数はなんと70名！実は長
野県で行っている「生物多様性保全パートナーシップ協定」をホン
ダカーズ長野中央さんと結ぶこととなり、その締結を前に一緒に作
業を行ったのです。これから5年間は一緒に信里のすばらしい自然
を守る力強い協力者が誕生したことになります。ぽんすけを守るこ
とにつながることなら協力できることがあるかもしれません。お気
軽にご連絡ください。

信里地区住民アンケートについて
８月に実施致しました信里地区在住の中学生以上全員を対象とした住民アンケートについて、役員や

有志を中心に集計作業を実施致しました。配布数に対する回収率は８６．９％となり、実施に際し参
考にさせていただいた大岡地区・鬼無里地区と同程度の非常に高い回収率でした。
回答や配布・回収にご協力いただきました皆様に感謝申し上げます。結果を分析し、今後の信里地域

委員会の事業計画策定などに活用致します。
実施結果の公表につきましては今年度内を目処に広報や信里地域委員会のWEBサイトでお知らせす

る予定です。

バス運行委員会からのお知らせ
スクール「信里地域バス」運行内容の変更について
スクール信里地域バスについては、令和元年９月以降5年間変更がなく運行されており、利用実態にも
変化が生じ変更の要望もなされたため、「バス運行委員会」では、生徒の利便性の向上と効率的運行が
なされるよう、長野市(交通政策課.教育委員会学校教育課)・学校関係者(篠ノ井西中学校.信里小学校.両
PTA関係者等)・バス運行会社等と検討協議を重ねた結果、この度、変更が決定しましたのでお知らせ
します。
○ 変更内容         

・１号・２号の廃止        
中学校の朝の部活動が中止となり学生の利用が皆無で、一般利用者も極めて低調なため廃止となります。

・ 時刻表の改正        
５号について～夏冬共通の運行時間で、秋古公民館前を17:00出発となります。    
６号について～夏冬期間を現行の(４～８月.９～３月)を(３～９月.１０～２月)とし、時刻表も学生の帰宅
時刻に沿ったものに近づくこととなります。        

・運行経路の変更        
４号について～犬石停留所が新たに追加されます。よって、それ以北の時間が１～8分程度遅くなります。
５号について～６号の出発時間の調整により、十二公民館と有旅上停留所の経由が廃止となります。
○ 変更日(新時刻表、新経路による運行) 令和６年１月９日～  

     
※ 新時刻表については、11月末日までに全戸配布を予定しています。      
  

部会長 瀧澤 徹

部会長 髙橋 敬子



調査提言部会
部会長 青木 緑

令和5年度4月より部員11名で活動を始めました。部会長始め大多数
が初委員で何から始めたら良いのか、見当がつきませんでした。篠ノ井
地区のレインボータウン篠ノ井の編集もありました。前部会長はじめ役
員の方々のご協力を得て8月１日号を発行することができました。
「信里だより」を発行するにあたってまずテーマを決めようということ
で、信里で暮らしている人に焦点を当てることとしました。テーマは
「信里を知ろう！地域で活動している魅力的な人たち」にしました。た
くさんの方達のお名前が挙がりましたが“この人”に絞る人選に苦労しま
した。どの人も本当に頑張っているからです。

編集会議の様子

今年度上半期の活動についてご報告いたし
ます。
５月に茶臼山トレッキングコースの草刈りを
部会員全員参加で行いました。
皆さんは、茶臼山トレッキングコースをご存
知でしょうか。
信里地区には、信里棚田コース（信里合同庁
舎～旗塚～茶臼山～一本松～芝池～青池諏訪
神社～信里合同庁舎 距離約６．７ｋｍ、歩
行時間約３時間）があります。

長野保健医療大学の皆さん

コースの草刈り

草刈りの参加者

入安ムニレさんの講演

何回もお話しを伺い取材もさせていただきました。その後４、５回編集会議を開き、何とか形になっ
たときは安堵しました。記事を寄せていただいた方、何度も写真を見せていただいた小学校校長先生等
、ご協力いただいた方々には本当に感謝しております次回の信里だよりのテーマは「信里を知ろう！地
域で行われたイベント」です。信里まつり、小山清茂記念コンサート、有旅大池マラソン大会（小学校
予定）青池保育園さつま芋堀（予定）等々、たくさんの案件があり、部会員全員がみごたえのある信里
だよりを作ろうと張り切っています。“こんな事しています”“こんな事している方がいます”等ありまし
たら是非お聞かせください。ご協力お願いします。

地域振興・環境・安全部会
部会長 島田 篤

地域振興・環境・安全部会の前半戦の活動報告を紹介致します。
当部会は、元々は地域振興部会・安全防犯部会・自然環境部会の３
部会を、地区の役員数の低減を図るために、令和３年より1つの部
会になりました。そのため、部会名が長くて言いにくいのが難点で
す！
さて、当部会の活動は地味な活動多く、「縁の下の力持ち」的な

部会です。区民のみなさまには、直接関わらない事も多く分かりに
くいので、活動の一部をを紹介します。
まずは、何といっても自然環境部会担当の地区のごみステーショ

ンの管理です。地区によっては、部会員ではなく、副区長さん等で
別に担当している所もあります。
以下、活動について写真で紹介します。写真①安全防犯部会担当

で、毎年４月末に担当小学校の作った、安全・防犯の標語のぼり旗
を、有旅・青池・若林の県道脇に設置して啓発運動の一環にしてい
ます。今年度は信里小学校が当番校で６月１４日に、写真②信里小
学校で表彰式が実施されました。

①県道にのぼり旗の設置  

②標語の表彰式（信里小学校） 

③若林沖棚田の草刈（関係役員の面々） 

写真③は地域振興部会担当の若林沖棚田の草刈です。
みなさもご存知のお酒「のぶさとの夜明け」の酒米田
の草刈を年３回実施しています。また秋には、その田
んぼで民泊の稲刈り体験のお手伝いをしています。今
年も９月１０日無事に、３回の草刈を終えることが出
来ました。
以上の様に、当部会は昔からの既存活動のお手伝い

が主な活動です。篠ノ井地区全体での活動もあり、部
会独自に地域振興等のための活動を、立案して実施出
来れば良いのですが、各地区担当の１、２年の任期の
中では不可能なのが実情です。
ですので今後は、信里地区に来た「地域おこし協力隊員」に当部会に加入していただき、そのお手伝い
が出来ればと考えています。
人口が減少していく中で、信里地区においても、有害鳥獣問題・道路の草刈等の課題が切実です。地

道に活動して行くしかありません。
さあ、後半戦もがんばって行きましょう！

６月には小学校と連携して「学社連携人権教育
学習会」を開催し公民館長さんにご参加を頂きま
した。今回は講師に中国の新疆（しんきょう）ウ
イグル自治区ご出身で上田市在住の入安ムニレさ
んをお招きして、日本で生活している外国人の方
から「共に生きる」「外国人をとりまく人権につ
いて考える」「外国籍の子供への支援」「一緒に
いて当たり前の社会」等について外国の方に対し
て日本人が持つ先入観や意識について、これまで
のご経験をもとに講演をいただきました。
ムニレさんからは、外国籍の子供に対して、先

生は子供のルーツを勉強して欲しい。国際理解の
習慣が長野にはない。外国籍の人に対して先入観
を持たないで欲しい。頭を真っ白にして外国籍の
人達と接して欲しい。などと日頃身近に感じてい
ることを流暢な日本語でお話をいただきました。

教育・公民館部会
信里分館長 島田賢一

令和４年、５年と２年続けて、長野保健医療
大学の生徒の皆さん約４０名が「野外学習」と
して６月にトレッキングに来ていただいていい
ます。今年は、公民館長さん方にも一緒に参加
をして頂き生徒の皆さんとコースを歩きました。
コースの途中には棚田とため池のある原風景や
武田信玄の本陣のなごりとして旗塚などの史跡
をめぐりながら森林浴を体験できる素晴らしい
コースとなっています。このトレッキングコー
スを地域の皆様に親しんでいただき、健康増進
のみならず「里山の魅力再発見」につながるよ
うに、地域の皆様にご活用をして頂きたいと思
います。

信里棚田コースは平成19年に茶臼山の自然環
境を見つめなおし「気軽に皆さんに体感しても
らいたい」という思いから周辺住民の有志の皆
さんがトレッキングコースとして整備を行いま
した。その後茶臼山トレッキングコース愛護会
の皆さんが草刈りなどの環境整備を行って来ま
したが、現在は教育公民館部会がコースの草刈
りを年２回（５月と１０月）行っています。


	スライド番号 1
	スライド番号 2

